

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 12 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 12. SS. MM. han salido de Aranjuez para Toledo á las cuatro de esta tarde, en donde permanecerán hasta mañana al anochechar alojándose en el colegio militar. Esta misma tarde asistirán á la ceremonia de la bendicion de las locomotoras que echará el padre Claret, arzobispo de Cuba, y mañana por la mañana á un solemne *Te Deum* que se cantará en la catedral.

A la inauguracion de este ferro carril han sido invitados los miembros de los cuerpos colegisladores residentes en Madrid, el Consejo Real, los tribunales supremos de Justicia, Guerra y Marina, la audiencia territorial, los jueces de primera instancia, otras corporaciones importantes del Estado, la prensa y otras personas notables.

—Leemos en una carta de Aranjuez que la córta regresará probablemente aun cuando no se haya concluido la obra de Palacio, del 24 al 26 del corriente, emprendiendo el 15 del próximo julio su viaje á Asturias, en el caso de llegar á verificarse.

—Un parte telegráfico dice que el 11 hubo en Toledo un grande incendio, en unas casas inmediatas al colegio militar. Las autoridades, sus dependientes y fuerza armada acudieron inmediatamente adoptándose las disposiciones mas enérgicas para cortar el fuego. Este se manifestó desde un principio con tal fuerza que no pudo impedirse que tres casas fueran pasto de la voracidad de las llamas. No se sabe que ocurriese alguna desgracia personal.

—De Vitoria con fecha del 6 dirigen la siguiente noticia:

La semana pasada celebró junta la comision arqueológica de esta provincia, y acordó, entre otras cosas, hacer algunas escavaciones de investigaciones en el término llamado de Iruña, distante una legua de esta ciudad, donde se ven aun las ruinas de una fortificacion romana que fué un municipio. Antes de ahora se han encontrado en Iruña, distante una legua medallas y monedas romanas y restos de estatuas mutiladas; una de estas existe en la diputacion y merece el aprecio de los inteligentes.

—Desde el 27 de Mayo hasta el 6 del actual han viajado por el ferro-carril de Valencia á la Alcedia 78,630 personas.

—En la villa de Aranda del Duero, provincia de Burgos, se ha presentado una terrible y asoladora manga de langostas. Los estragos que empezó hacer en los sembrados eran tales, que el gobernador dispuso su inmediato y completo estermínio. En consecuencia el Alcalde de Aranda, salió al campo con cuatrocientos braceros, y unos abriendo zanjas, otros con escobas y otros con sábanas, acabaron con la mayor parte de los dañinos insectos, que fueron enterrados vivos ó quemados en hogueras.

—En Ciudad Real se ha cometido un crimen espantoso. El hijo de D. Casimiro Portero, de 9 años de edad, que fué robado, y por cuyo rescate exigian 200,000 rs., ha parecido asesinado en un pozo á distancia de dos tiros de fusil de dicha ciudad, sin duda por no haber recibido los malvados la mencionada cantidad.

—Hace pocos dias que en el pueblo de Rio-por, recibió las aguas del bautismo un protestante inglés.

—Han sido robados los vasos sagrados de las iglesias de los pueblos de Tora y Anobes, partido judicial de Solsona.

—Acaba de disponerse de real orden que á los aprehensores de géneros ilícitos se les pague la parte que les corresponda de las apre-

hensiones que efectuen tan luego como esté fallado el expediente, sin esperar á mayores trámites.

—Sigue descendiendo el precio del pan en Valladolid. El 9 se vendió dos cuartos meno en hogaza y se esperaba que aun bajase mas.

—La Reina, conforme con el parecer de su gobierno, y no perdonando medio que conduzca á conservar dignamente las glorias de España, vá á autorizar una suscripcion nacional para construir un monumento ciberario que encierre los restos de Fr. Luis de Leon, depositados hoy en la capilla de la Universidad de Salamanca.

—Siguen ocupando á los habitantes de Galicia los preparativos para la próxima esposicion que ha de celebrarse en Santiago; asi que la animacion que reinaba en el pais era grande, pues todas las poblaciones á porfia tratan de presentar cuanto produce la agricultura y la industria. Los trabajos de las carreteras y caminos continuan sin interrupcion, ocupando á crecido número de jornaleros.

—La costumbre que hay en Barcelona en que, cada parroquia, verifique su procesion del *Corpus*, hace que por muchos dias esté animada la poblacion, presenciando cada tarde un nuevo espectáculo religioso, al que acuden además de los convidados cuantas músicas se encuentran en la ciudad. En los últimos diarios recibidos, se dá cuenta de la animacion y compostura que hubo en las procesiones de la Barceloneta, viéndose las calles adornadas de banderas y gallardetes. La oficialidad del vapor egipcio visita cuanto encierra Barcelona, viéndoseles en todas partes. Las funciones religiosas les causaban grande estrañeza, y algunos de ellos asistian á la catedral, al paso que otros desistian de entrar en la iglesia por no descubrirse la cabeza.

—De Gerona escriben con fecha del 8 que el mismo dia debió ser fusilado en Hostalrich el sargento que dió muerte á los dos cabos.

—Por toda Cataluña han cesado las llu-

FOLLETO.

39

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Partieron. Saint-Dizier obtuvo el permiso de seguir á cierta distancia.

Mientras se dirigen de este modo á Sernaise, Sofia recibia del padre de Lea las señales de un profundo agradecimiento; pues el alma del pobre hombre, visitada ya por el infortunio, habia adquirido de repente una sensibilidad desconocida.

A la llegada de Georgina y del conde de Meillan la sorpresa de Lea no fué grande, pues aguardaba á toda la familia. Sofia quedó asombrada solamente de la palidez enfermiza del semolante de Enrique; en aquel entonces no vió mas que esto. A él le desumbro la hermosura de la jóven. Lea miró á ambos y quedó silenciosa.

En el primer momento Georgina no se ocupó mas que de Lea, al verla quedó estupefacta y es-

—¡Es un milagro!

—Un milagro de Sofia, añadió la niña, la cual, conduciéndolas al salon, dejó que su corazon expresase una parte de la gratitud que lo inundaba siempre que se ofrecia hablar de su amiga. De repente, herida por el semblante inanimado de Enrique, próximo en aquel momento á perder el sentido, no pudo menos de decir.

—¡Oh! caballero, si tiene Vd. necesidad tambien le curara.

—Hay males incurables, murmuró debilmente Enrique.

—Nada le es imposible á Sofia, dijo alegrementa la jóven.

En este momento llamó su atencion el señor de Saint-Dizier, quien parecia encontrarse un poco violento en su posicion: nadie habia explicado cómo ni porqué se encontraba allí, hasta entonces que Enrique le presentaba como un amigo.

A este titulo, Sofia le sonrió. Lea le acogió apresuradamente, y despues de cambiar algunas frases se estableció la cordialidad entre todos.

Pocos momentos hacia que se hallaban reunidos en el salon y Sofia no creyó necesario hablar del señor de Kinserlay, llegado antes que Georgina y Enrique, persuadida tanto ella como Lea que estos viajes habian sido concertados antes de emprenderlos, cuando avisaron que el mayordomo, no-

cioso de la llegada del conde de Meillan, deseaba hablarle al instante.

El Sr. Durand conocia ya al yerno del señor de Kinserlay por haberle visto en otra ocasion, el cual sabia que era un hombre honrado, digno de confianza; es verdad que ignoraba aun lo que nadie hubiera podido suponer, esto es, que la amistad de Lea habia sabido convertir á un hombre tético y brutal en otro tiempo, en un excelente sujeto, tan amable como todos, y tan bondadoso en sus relaciones, que estaba desconocido; ahora era feliz, y una desgracia, una desgracia de la que no hablaba nunca le habia hecho cruel.

Cuando se presentó el Sr. de Meillan, estaba aterrado por una emocion dolorosa, y tenia en la mano una carta abierta llegada de Paris, en la que se le noticiaba la ruina del banquero Kinserlay, su desaparicion y, añadiase, su muerte. Sabiendo la falsedad de la última noticia, esperaba que las otras no tendrían mas fundamento, y para asegurarse de ello quiso hablar con el yerno del banquero.

Enrique confesó que ignoraba los asuntos de su suegro, que tenia los hubiese descuidado de algun tiempo á aquella parte, y que las catastrofes políticas le hubiesen ocasionado algunos golpes fatales, pero que ningun negocio de este género habia motivado su viaje.

vias que hubiesen sido mas provechosas para los campos si el fuerte huracan que las precedió no hubiese inutilizado muchas plantas que no han podido recuperarse.

—En todo el mes de mayo se han esportado de Jerez y Puerto de Santa Maria, 89,738 arrobas de vino.

—El falucho *Aguila*; del apostadero de Algeciras, y la escampavía *S. Isidro*, del de Valencia, apresaron en el dia 2 del corriente, el primero una barquilla con cuatro bultos de géneros, cinco de tabaco y tres canastas de loza, sin reos, y el segundo un falucho con seis hombres y su patrón, en las aguas de Buriana, con géneros.

—En el hospital militar de la Habana entraron atacados del vómito, desde 1.º de mayo de 1857, hasta 30 de abril último, 3,655 individuos, de los cuales merecieron 1,163. La viruela no se desarrolló como se temia, sin duda por la oportuna medida que se tomó de vacunar á la tropa.

—El 30 hubo en Baeza un terrible incendio en una casa principal, en la que perecieron todos los individuos de una numerosa familia entre ellos tres niños de corta edad. El celo de las autoridades pudo impedir que el fuego se propagase por toda la manzana.

—Hasta el 5 alcanzan las últimas correspondencias recibidas de las Baleares. Tambien allí se habian sentido los fuertes huracanes que en los últimos dias de mayo causaran daños en los campos de Cataluña. Los sembrados han sufrido bastante. En Ciudadela habiase recibido al nuevo obispo con las mayores muestras de cariño y respeto. Por todas las islas habia la mas completa tranquilidad.

—El cuerpo de carabineros del reino hizo en la segunda quincena de abril 141 aprehensiones, valoradas en 104,299 reales 28 céntimos. Fueron asimismo aprehendidos 58 reos y 43 caballerías.

—Un suceso que merece referirse por su singularidad, ha ocurrido últimamente. Un guardia civil llamado Cristobal Duran Grillo encontró en la catedral de Sevilla una placa de mucho valor, que creyó fuese de SS AA. los duques de Montpensier, que acababan de visitar el templo, por lo cual la entregó á un ayudante de campo de SS. AA. Posteriormente á este suceso fué llamado el guardia al palacio de San Telmo, entregándole un encargo, de orden de SS. AA., una onza de oro. El guardia, siguiendo la costumbre invariable de su benemérito cuerpo, rechazó con dignidad aquel obsequio; pero como se le advirtie-

se que SS. AA. le ordenaban terminantemente que la admitiese, acató la orden, é inmediatamente dió parte á sus jefes. El digno director general del cuerpo ha declarado que el guardia Duran procedió cuerda y honradamente, puesto que partiendo el obsequio de una persona real no podia rechazarlo.

—Al ser conducidos desde Gerona al establecimiento penal de Barcelona dos de los complicados de la causa de robo frustrado á don José Vall-llovera se escaparon de la cárcel de Tordera, no habiéndose cogido aun mas que á uno de ellos, que está sentenciado á 20 años de presidio. Habian salido de aquella ciudad con direccion á Hostalrich algunas compañías de línea, con objeto, segun se decia, de asistir á formar el cuadro, en el caso de quitar la vida al sargento que hace pocos dias dió muerte á dos cabos. Parece que dicho sargento es hijo de un teniente coronel del ejército.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 9. Se cree que casi todas las elecciones de consejos generales serán favorables al gobierno.

Ha vuelto á Tolon la escuadra del Mediterráneo.

El Maire de Carmoy ha sido herido levemente por un individuo que le disparó un escopetazo.

Dos comboyes han chocado en Argentan, resultando 11 personas maltratadas y muchos wagones rotos.

Londres 9. Segun correspondencias de periódicos, Zuloaga se apoderó de Tampico y de los fuertes. Nada de nuevo en Veracruz.

El gabinete inglés ha enviado su *ultimatum* al de Nápoles respecto á la indemnización de los maquinistas.

El Emperador de la China invitó á los plenipotenciarios á volver á Canton para negociar allí. Parece que no accedieron. Se decia que los chinos pensaban intentar reconquistar la ciudad.

Ha habido pequeñas escaramuzas en la India que ninguna ventaja importante han producido al ejército inglés.

Marsella 11. S. M. la reina Cristina desembarco ayer aquí, procedente de Roma. Hoy sale para Paris, á donde llegará mañana. S. M. no ha experimentado en el tránsito mas que las consiguientes molestias del viaje.

Londres 11. Interpelado el gobierno en la Cámara sobre insultos, que se supone haber

hecho el gran duque de Toscana al representante inglés en aquella corte, ha contestado por el órgano del ministro de relaciones estrangeras, que en efecto el representante de la Gran Bretaña ha enviado su dimision fundada en agravios personales que cree habersele inferido; pero que el gobierno de S. M. B. no tiene aun otra noticia de que se haya ultrajado por el gran duque á aquel funcionario.

Paris 10. Hoy se ha celebrado la cuarta conferencia bajo la presencia de Walewski.

El 18 tendrá lugar en Londres la vista de la causa tomada contra Truelwe Victory Tcherwiski en presencia de lord Cambell y de un jurado especial. James será uno de los defensores.

Las Conferencias relativas al Montenegro empezarán en Constantinopla en cuanto llegue Sir Enrique Bulwer.

Londres 10. Cambell pide refuerzo con urgencia. En Ouda no pueden ni soldados ni oficiales alejarse del cuartel general, porque los matan. Se cree que será indispensable transigir con el célebre gefe indigena Juner Bahadon, á pesar de sus exageradas exigencias.

Marsella 10. Se han celebrado grandes fiestas en Constantinopla con motivo de las bodas de las Sultanas. El cuerpo diplomático y los gefes de las diferentes religiones han sido convidados por el Sultan.

La revolucion de Candia preocupa mucho á la Puerta.

En Sansoum ha habido temblores de tierra. Se habla de un viaje del rey de Grecia á Paris.

Marsella 12. El gobierno de Nápoles ha consentido en pagar á los maquinistas del *agiar* la indemnización que se ha pedido, y despues de poner en libertad á todos los presos á consecuencia de este asunto, entregó aquel buque al almirante inglés Lyons.

Londres 12. Disraeli ha declarado en la Cámara que son ridiculos los temores de que se han hecho eco varios periódicos respecto á la posibilidad de una guerra entre Francia é Inglaterra, afirmando que ambas naciones cooperan con la mejor buena fé al sostenimiento de la paz y del equilibrio europeo.

—Los diarios piemonteses confirman la noticia traida por el telégrafo de haberse aprobado por el Senado de Turin la ley relativa á las conspiraciones contra la vida de los soberanos estrangeros, la apologia del asesinato y la reforma del jurado. Los cincuenta senadores de que se componia la Cámara votaron dicha ley por unanimidad.

El conde de Meillan, un poco inquieto por su situacion respecto á los asuntos del amor de Georgina, sabiendo la adhesion del Sr. Durand y conociendo su inteligencia, creyó deber instruirle de las circunstancias difíciles en que se encontraba, habiéndole llegado al castillo con un joven amado de Georgina á quien queria hacer sustituir al yerno escogido por la familia desde mucho tiempo.

El Sr. Durand le hizo advertencias que le inquietaron, pues ese joven le era conocido casi solamente por su exterior agradable y por el nombre de baron de Saint-Dizier.

Estaban aun hablando sobre los medios que debian emplear para sacar algun partido de este asunto, cuando Enrique vió á Saint-Dizier dirigirse hacia él corriendo; habia sabido que el Sr. Kinserlay se hallaba en el castillo, y creyó que no tenia un momento que perder, lecia, para participarlo á Enrique y alejar al instante á Georgina; pues si la hija permanecia bajo el techo de su padre, añadió, ¿cómo exigir de él que consienta en su matrimonio? No hay mas que la ausencia, la certeza de que la ha perdido para siempre, si rehusa, ¿qué pueda determinarle?

Las palabras del joven entrecortadas por su emocion, habian apenas dado á comprender su proyecto cuando salió un grito de su pecho, pues el Sr. Durand, á quien no habia visto hasta entonces,

acababa de volverse bruscamente exclamando:

—¡Mi hijo!

Nadie es capaz de describir el asombro de los tres. —¿Es Vd. su padre? preguntó Enrique cuando la sorpresa le permitió hablar.

—Por desgracia mia, contestó el pobre Durand.

El hecho es que su hijo le habia arrojado, que la venta de su escrutania de provincia, sirvió para pagar un billete falsificado que podia conducir á su hijo á un presidio. La madre murió de pesar y las niñas le sobrevivieron muy poco. El señor Durand viejo ya, ofreció sus servicios al señor Kinserlay hacia ocho años y fueron aceptados.

Enrique, á pesar de la oscuridad del linaje de joven y de su pobreza, creyó olo mas atrevido que culpable, mas enamorado que movido por el interés (habia ideas á las que el conde no podia acostumbrarse por ser incompatibles con su noble naturaleza), intercedió con su padre irritado, que dirigia á su hijo miradas fulminantes; presentóle un porvenir de trabajo que reparase la ociosidad del pasado; dando en garantia el amor que el joven abrigaba en su corazón, y el deseo de hacer posible un matrimonio del cual el mismo Enrique le ayudaría á allanar las dificultades.

El Sr. Durand le interrumpió diciendo:

—Vd. no sabe, caballero, lo que debo al angel de esta casa... Sin ella hubiera dejado los cuidados

que me eran odiosos y en los cuales me hacia odar. El pesar y la miseria me hubieran matado; por ella vivo, y vivo feliz, y yo que conozco... detúvose... le repugnaba al corazón de padre acusar al hijo.

Despues de un profundo suspiro, prosiguió así: —Señor conde, la bondad de una de las hijas del señor Kinserlay debe salvar el destino de la otra de una irreparable desgracia.

En este momento apareció Georgina. —Vaya Vd., dijo el Sr. Durand, allá la Vda. tengo que cumplir un deber.

Enrique fué al encuentro de Georgina y la hizo volver al castillo diciéndole con voz firme: —¡Ven, hermana mia!

Una hora despues, el señor Durand mandaba al conde de Meillan una carta y un pequeño paquete.

La carta era una despedida y una renuncia á la mano de Georgina.

El paquete contenia las cartas impudentes que esta la habia escrito. Enrique se lo entregó todo á Georgina cuando se hallaron solos. Supo quien era ese pretendido baron de Saint-Dizier, cuya conducta le hacia indigno de ella, y que la prohibición de padre, junto á su reconocimiento para con Lea, la habian salvado de la mayor desgracia del mundo para una mujer, la de unirse con un hombre despreciable. Se continuará.

—Una carta particular de San Petersburgo anuncia la sumision oficial al emperador de los adeptos polacos de la secta religiosa de Towianski, á la cual ha pertenecido mucho tiempo el célebre poeta Mickiewicz. Esa secta religiosa ha entregado al emperador un mensaje lleno de arrepentimiento y de contrición.

—Hay noticias de la república mejicana que alcanzan al 21 del mes pasado. Se habian restablecido las comunicaciones entre el interior y Veracruz. Esta ciudad estuvo bloqueada tres dias por el vapor *Guerrero* que se habia retirado al fin por falta de carbon para alimentar su máquina. Ignórase en qué punto para el gobierno de los rojos. En el Estado de Tampico se obedecia por completo á Zuloaga merced á la derrota que el general Megía hizo sufrir al general Garza, que sitiaba la ciudad y puerto de Tampico. El general victorioso hizo huir á los sitiadores y tomó posesion de los fuertes, que ya habia llegado á ocupar Garza.

—Los diarios norte-americanos continúan haciéndose el eco de la emocion que han producido, tanto en la república unida, como en su gobierno, las visitas de los cruceros ingleses en los buques de los Estados Unidos. El *New-York-Herald*, habla de varias disposiciones que se piensan adoptar con el objeto de proteger á estos contra ataques de semejante naturaleza, entre las cuales, figuran un bill relativo á la construccion de diez cañoneras de vapor, y además que el comité de los negocios extranjeros, se propone aumentar hasta treinta el número de los buques que han de construirse. Tambien dice el periódico citado, que se presentará otro bill, confiando al presidente de la república poderes extraordinarios, á fin de que esté en el caso de obtener por la fuerza, una pronta reparacion de los insultos que se han hecho al pabellon americano, á sus ciudadanos y á sus propiedades, etc. etc. La consecuencia natural de tan belicosa actitud, deberia ser declarar la guerra á la Gran Bretaña. Sin embargo, el *Correo de los Estados-Unidos* aprecia la situacion bajo un aspecto muy distinto y con mucha mas sensatez seguramente. En su concepto, los conflictos de que se trata, deben atribuirse á exceso de celo, ó á instrucciones que se han comprendido mal y se han ejecutado peor; conviccion que parece estar en el ánimo de muchas gentes y de consiguiente se apoya en algun fundamento.

—Segun cartas de Constantinopla, tan pronto como se supo en aquella capital el desastre que habian sufrido las tropas turcas en Grahovo, el Consejo de ministros se reunió y dominado por una dolorosa impresion, acordó despues de largas deliberaciones, el que se mandasen refuerzos al ejército otomano con la esperanza de vencer á los montenegrinos. A poco despues llegaron las interpelaciones que las embajadas de Francia, Rusia, Inglaterra y Cerdeña han dirigido acerca del particular, y parece que la Sublime Puerta respondió que los refuerzos en cuestion iban destinados á las provincias de Bosnia y Herzegovina y no á continuar las hostilidades en Montenegro. El hecho de haber desembarcado tropas turcas en Gravosa, punto austriaco en la costa del Adriático, es una prueba evidente de que el gobierno del Sultán respondió ocultando sus verdaderas intenciones y confiando al tiempo en el cuidado de salir airoso en su empresa. Otra cosa muy digna de tomarse en cuenta notamos tambien en esta operacion. Austria ha favorecido abiertamente los deseos de Turquía proporcionándole los medios de que sus fuerzas lleguen del mejor modo posible al teatro de las operaciones. Hasta ahora nunca se habia atrevido á tanto, y asi se explica la po-

lítica que sostiene su representante en la Conferencia de Paris en todo lo que tiene relacion con el imperio otomano. Por lo que respecta á la mision de los dos buques de guerra franceses que se hallaban en las bocas de Cattaro, el haberse retirado sin impedir el desembarque de los musulmanes precisamente cuando llegaba el correo turco á Gravosa desvanece todo cuanto se habia supuesto en tal sentido y como se han dirigido despues á Buina, se cree que el almirante Lagraviera haya ido á verse con el principe Danilo.

—El archiduque Maximiliano de Austria, gobernador general del reino Lombardo-Veneto, llegó á Venecia el 1.º del corriente procedente de Milan. Despues de visitar los trabajos del canal que se está construyendo y repartido una gratificacion cuantiosa á los jornaleros que se hallan trabajando, se embarcó para Trieste en el vapor de este mismo nombre.

—Un periódico de Bruselas da la noticia de haberse relevado de la embajada de Londres al mariscal Pelissier, atribuyendo el suceso á la entrevista que tuvo dicho personaje con uno de los principes de la familia de Orleans. Hoy que todo el mundo sabe que esta entrevista no ha existido, que fué un encuentro puramente casual, en el que mediaron palabras corteses de una y otra parte nada mas, nadie creerá que el duque de Malakoff pierda la gracia de su soberano por semejante causa. Si efectivamente hubiera salido de Londres, el hecho tendria otra significacion distinta y mas importante, y de seguro no la hubiera anunciado el telégrafo.

—Entre las señoras que concurren en Lisboa á la ratificacion del contrato matrimonial del rey don Pedro, dicen los diarios de aquella capital que fueron las mas notables por su esquisito prendido, la embajadora de Bélgica y la esposa del señor Olloqui, cónsul de España.

—Un español que residia hace bastantes años en Paris, y que ha vivido siempre en el lujo y la opulencia, acaba de sentar plaza de soldado en el ejército de Africa, y ha salido ya de aquella capital con direccion á Argel. Los crecidos gastos que su posicion exigia, y las grandes pérdidas que ha experimentado, son las causas que segun nos escriben, explican su determinacion, determinacion que es noble y digna. Otros, en semejante caso, recurren al suicidio, que es cobarde.

Gaceta.

—GALANTERIA GITANA.—Ayer en las primeras horas de la mañana fué herida gravemente una gitana en la calle de las Cabezas, por un gitano que la perseguia hasta el portal de una casa, de donde parece que salió el dueño á las voces y tambien fué acometido por aquel, aunque sin salir herido. Varios guardias civiles salieron en persecucion del agresor.

—TEATRO.—Anteanoche fué aplaudido como siempre el drama titulado *Locura de amor*. La Sra. Urrutia obtuvo un verdadero triunfo. Al final fué llamada á la escena. Fuera de alguna escepcion todos los actores se esmeraron, especialmente el laborioso y aplicado Sr. Flores. La concurrencia fué muy lucida y mas numerosa que hasta aqui.

—LA TUTELAR.—Hoy empieza á insertarse en nuestras columnas el anuncio de «La Tutelar» sobre cuyo contenido llamamos la atencion pública.

Es en verdad brillante y altamente satisfactorio el estado de esta sociedad, cuyo capital inscrito hasta el dia asciende á 372,056,869

rs. vn., el número de suscripciones á 49,877 y los títulos comprados á 149,445,000.

Conviene que nuestros lectores fijen su atencion en tan crecidos guarismos, estudien los prospectos y estatutos de «La Tutelar» y se persuadan de que esta sociedad está llamada á precaver de la miseria á todos los que se la asocien con sus ahorros.

—NUEVO MOLINO.—Habiéndose solicitado permiso para la construccion de un molino harinero con aprovechamiento de las aguas del arroyo de Tejedera, término de Cabra, podrán deducirse reclamaciones contra el proyecto hasta el siete de Julio próximo.

—EN CIERNES.—De un dia á otro parece que se pondrá en escena el drama titulado: *La flor del Valle*, por primera vez en el teatro de esta capital, y que ha obtenido en Madrid un brillante éxito. Tomará en él parte la primera actriz Doña Vicenta Urrutia.

—TENIA RAZON.—Un joven tuvo con otro cierta disputa acalorada: ambos se injuriaron y hubieran llegado á las manos, si personas de respeto no mediaran. Retirado el primero á su casa, apenas sereno, recibió una esquela del segundo desafiándolo á muerte, pues la provocacion terminaba así «en la inteligencia que uno de los dos ha de quedar en el sitio.» Llamó al criado portador del escrito, y le dijo:—Asegure usted á su amo que si llega á ir al lugar consabido, él quedará allí indudablemente.—¿Y por qué, señor, tanta seguridad? repuso el criado.—Porque yo no iré, respondió el joven.

—VACANTES.—En el núm. 79 del Boletín oficial de esta provincia se publica la lista de escuelas de primera enseñanza que se hallan vacantes en Ciudad Real. Los ejercicios de oposicion empezarán el dia 22 del actual.

—LA ENCARNACION.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo que lleva aquel título, sita en el huerto del Abad, término de Montoro.

—NUEVA MÁQUINA.—En Francia se ha hecho el ensayo de una nueva máquina de gran interés para la agricultura. Trátase de aplicar el vapor á los trabajos de esta. Al efecto se ha construido ya una máquina de peso de seis mil kilogramos y de fuerza de ocho caballos de vapor. Esta máquina pone en movimiento un eje en el cual se hallan fijados diez rejas ó puntiagudos azadones. Consume tres kilogramos de carbon por caballo y trescientos de agua por hora. Su fuerza es tal que adelanta por término medio siete metros por minuto en una longitud de 1 m 50. El ensayo de esta máquina ha sido hecho con el mas satisfactorio éxito, á presencia del emperador, del ministro de obras públicas, de muchos individuos de la academia y de otras personas notables.

REMITIDO.

Se nos ruega la publicacion de la siguiente CANDIDATURA MONARQUICO-CONSTITUCIONAL para la eleccion de Diputado de Provincia en el distrito de la derecha de esta Capital.

Sr. D. FRANCISCO JAVIER VALDELOMAR, Barón de Fuente de Quinto.

Notas. 1.ª La eleccion ha de verificarse en los dias 20, 21 y 22 del corriente mes.

2.ª Dura la votacion desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

3.ª El primer dia de 9 á 10 de la mañana se consagra á la votacion de los Sres. Secretarios que han de constituir la mesa, y cada elector llevará escrita ó escribirá en el acto una papeleta que contenga dos nombres para dicho cargo.

Hoy. *Sta. Benilde, mártir de Córdoba, y S. Vito y compañeros mártires.*

Santa Benilde fué cordobesa, hija de padres cristianos y de sangre goda. Casóse con un joven noble y rico, y ambos hicieron una vida ejemplar en su estado. Muerto su esposo se retiró con unas santas matronas, dedicándose á obras de misericordia. Sabida su virtuosa vida por los enemigos de la fé la delataron al rey mahometano, quien la mandó degollar en 803 ante su régio palacio.

—Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Francisco.

—Hoy tercer día del solemne Octavario que la real y venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Smo Sacramento en la iglesia de la Encarnacion: por la mañana á las 10. predicará el Sr. D. José Maria Mer o, Capellan de dicho convento y de la Congregacion.

—Cuarto día de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Nra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

—Cuarto día de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura ecónomo de la parroquia de la Magdatena.

—Quinto día de la misma Novena en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 11 de Junio —3 por 100 consolidado á 40,50 y el diferido á 28,50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 12 de Junio á igual hora del día 14.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
	9	44
	36	46
	16 1/2	46
	6 1/2	48
Trigo.	6	48 1/2
	14	49
	5	49
	56	49
	15	50
	53	50
Cebada.	8	22
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	31	40
	75	46
Trigo.	35 1/2	46 3/4
	140	48 1/2
	12	22
Cebada.	44	23

—Aceite fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32: Jabón blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

Avisos.

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden las casas núm. 17 y 18 plaza de S. Agustin, con puerta á dicha plaza y á la calle de Jesus Nazareno. Las personas que quieran interesarse en dicha venta podrán avisarse con D. Pedro Lopez, que vive calle de la Espartería. 8=1

—VENTA. En la calle Empedrada núm. 11 junto á S. Felipe, se hallan de venta varias vidrieras para ventanas y balcones. 2=1

—VENTA. Se venden dos docenas de sillas de álamo blanco con asientos reenchidos damasco carmesí, imitadas á caoba, nuevas, cuatro rinceneras de álamo blanco y dos asientos para piano: todo se dará muy arreglado. Calle del Tinte de S. Miguel núm. 2. 4=1

—PIANO. Se halla de venta en la calle Maese Luis núm. 5 uno magnífico de Boisselot, á precio sumamente arreglado. 6=6

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

CREACION DE CAPITALES, DOTES, PENSIONES Y RENTAS.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por real orden de 25 de agosto de 1850,

Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

EXENCION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS.

Oficinas de LA TUTELAR en Córdoba calle de Ambrosio de Morales núm. 3.

Situacion de la compañía en 1.º de Junio de 1858.

Capital suscrito,	Número de suscritores.	Títulos comprados.
Rvn. 372 056.869.	49.877.	449.443.000

La Tutelar es la mas vasta y la mas antigua SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA. A su mayor antigüedad debe que en 1857 realizara su primera liquidacion quinquenal, volviendo á los suscritores, con crecidos beneficios, los fondos impuestos.

La Tutelar, pues, saliendo del terreno resbaladizo de las probabilidades, está en el caso de ofrecer sus celosos servicios al público con ejemplos prácticos, de cuya veracidad no puede dudarse.

La Tutelar, por el mayor capital reunido en sus asociaciones, por el mayor número de sus cabezas aseguradas, y por abrazar solamente el seguro de supervivencia, se encuentra en situacion de dar á sus asociados, sin reserva de ninguna especie, todos los beneficios aplicables á esta clase de seguros, los mas morales de cuantos hasta el día se han puesto en práctica. La administracion de La Tutelar, lo mismo que la Delegacion régia anexa á ella, están garantizadas por UNA FIANZA METÁLICA depositada en el Banco de España. La Tutelar, además de las cuentas trimestrales, que se remiten gratis á todos los socios, publica cada cinco dias un periódico, en el que se da razon exacta y oficial de la marcha y operaciones de la Compañía.

Todos los fondos impuestos en La Tutelar se invierten en títulos del 3 por 100 consolidado á nombre y con intervencion de una Junta de Vigilancia, compuesta de socios suscritores, cuyos títulos se depositan en el Banco de España hasta la época de las liquidaciones. El interés compuesto de este papel, la herencia forzosa de todos los capitales y réditos de los asegurados que mueren, y la herencia, tambien forzosa, de los réditos de suscritores que faltan á sus obligaciones, constituyen á los socios supervivientes puntuales de La Tutelar los grandes beneficios que esta Compañía ofrece.

El padre para sus hijos, el marido para su esposa, el tutor para sus menores, tienen la seguridad de obtener en La Tutelar, por medio del ahorro: aquel un capital ó una dote, este una pingüe viudedad, el otro el acrecentamiento de su fortuna; y de la misma manera el hombre en la fuerza de la edad puede crearse un fondo para su vejez, el empleado una cesantía, el militar una pension de retiro, el comerciante é industrial una reserva que asegure su bienestar. La Tutelar es, en fin, una gran Caja de Ahorros útil para todas las clases de la sociedad, pues que en ella se admiten imposiciones desde 100 rs. hasta la suma mas crecida, bien de una sola vez, bien en anualidades y por término de 1 á 25 años.

Se reparten prospectos gratis en la Direccion general de Madrid, calle de Alcalá, 36, y en todas las poblaciones de importancia del reino, en donde hay establecidas Delegaciones.

LA TUTELAR, desde 1857, devuelve en julio de cada año el capital y beneficios de las suscripciones que sucesivamente van venciendo.

—VENTA Ó ARRENDAMIENTO
 Se vende ó arrienda desde el día, el lugar nombrado de Valdehondillos, sito en el término que fué de Trasierra. El encargado de verificarlo es D. Bartolomé Maza, calle de Jesus Maria núm. 2, que admite proposiciones para ejecutar la venta á plazos. 4-4

—PERDIDA. El 5 del corriente
 por la noche se extravió una mantola de la fonda de D. Juan Rizo hasta la posada de San-Marta. La persona que la haya encontrado se servirá avisar á esta redaccion, donde se le enterará de que es su dueño, que dará una gratificacion. 4-4

—SUSCRICION. La importancia é interés que á todas las clases de la sociedad debe proporcionar la circulacion del periódico titulado: *Gaceta de los caminos de hierro, industria minera, gas, seguros y sociedades de crédito*, ha hecho necesario á la direccion del espresado periódico en la corte, nombrar corresponsales en las provincias, y habiendo merecido la confianza de dirigirse al que suscribe, lo pongo en conocimiento del público para los que quieran suscribirse acudir á la plaza de la Paja núm. 30, donde verán el primer número. José Ordoñez. 4-2

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS establecida en Madrid, calle del Olmo núm. 2.º cuarto 2.º, á cargo de D. Miguel de Rojas.

Los sujetos de provincias, que tengan asuntos pendientes en las oficinas centrales de la Corte, ó en adelante se les ocurran, pueden dirigirse á la agencia que se anuncia, en la cual se les servirá con la actividad que tiene acreditada y toda la posible economía.

Aceptará reclamaciones de créditos contra el Estado, sea cualquiera su procedencia, con inclusion de liquidaciones de la Deuda del personal.

Espedientes de clasificaciones de Religiosos esclaustrados, cesantes, horfandades, jubilaciones, rehabilitaciones, traslados de pensiones, con lo demás que pueda ocurrirse en la junta de clases pasivas.

Agitará reclamaciones de los Ayuntamientos ó particulares en el ministerio de la Gobernacion, Hacienda ú otra cualquier dependencia, con todo cuanto se le encargue y sea compatible con el objeto de su establecimiento.

Así mismo comprará papel del Estado y se encargará de administraciones de fincas en la Corte, previas las garantías necesarias.

—BUGIAS DE LA ESTRELLA Y DE LA AURORA, de la Compañía Española para la fabricacion de bujias estenteadas Director D. Fermín Perla, sucesor de D. J. Bert.

Bujias de la Estrella: precios 8 1/4 por mayor y 8 y 1/2 por menor. Bujias de la Aurora: id. 7 1/4 por mayor y 7 1/2 por menor.

Depósito en esta ciudad, establecimiento de quincalla de los Sres. Tierno Moreno y compañía calle de la Librería.

Nota. Las ventas por mayor al pié de fábrica en Madrid ó Gijón son á los precios siguientes:

Bujias de la Estrella á 7 rs. libra.

Id. de la Aurora. . . 6 rs. id.

Cirios de cera vegetal desde 2 onzas hasta 3 libras á 6 rs. libra en Gijón y 6 1/2 en Madrid.

—ALMONEA. Se hace de varios muebles de casa entro ellos un piano de seis octavas, un estante, puertas para claros de dos varas y media de largo y mamparas: todo esto se arreglará con equidad, calle de los Mariques núm. 8 desde las 9 de la mañana á las 7 de la tarde: hay tambien naranjis. 3-3

TEATRO.

Funcion 26.ª de abono para hoy. A beneficio del primer actor y director de escena D. Manuel Flores.

El drama en 3 actos, *La Carcajada*. Seguirá el baile *Los marineros de Cadiz*. Terminando con la pieza en un acto *La Mosquita muerta*.

A las 9. A 3 rs. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858
 Imprenta y Litografía de D. Causto García Térra, Editor